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访谈嘉宾

吴立wuli V 天风证券 农林牧渔行业首席分析师 吴立

访谈简介

目前整个农村建设用地约19万平方公里，其中宅基地占80%，目前宅基地的流

转还未全面放开，只允许在村集体内部流转，这就限制了农村土地绝大部分财产

功能的发挥。本期访谈我们邀请到天风证券农林牧渔行业首席分析师吴立@吴

立wuli和大家交流探讨~

农村土地政策变化很大，《土地管理法修正案》的出台更是加剧了其变化，对集

体经营性建设用地的入市范围、入市的条件，做了相关的规定，集体经营性建设

用地使用权可以转让、出租、抵押了。在此之前，农村集体建设用地只能“集体

所有，集体使用”，只能用于集体组织内兴办乡镇企业、建设村民住宅、兴建公

共设施及公益事业。这就使得升值空间受到了限制，即使是被征收，征收补偿也

不高。在有偿退出方面，将会本着“一次性补偿、永久性退出”的原则，给予自

愿退出农村土地承包权的农民合理的补偿，保障农民的相关土地权益不会受到侵

害，并且明确规定农民进城落户不得已退出农村土地承包权为条件，免去农民进

城的后顾之忧。

土改对农业规模化有哪几点重大影响？土地经营市场利润空间如何，哪些公司将

受益？速来提问~
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免责声明：本访谈基于嘉宾认为可靠的已公开信息，但嘉宾无法保证信息的准确

性或完整性。在任何情况下，本访谈中的信息或所表述的意见不构成对任何人的

投资建议，投资决策需建立在独立思考之上。

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：苏垦农发(SH601952),金正大(SZ002470),象屿股

份(SH600057)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 王大户：
关于$苏垦农发(SH601952)$$金正大(SZ002470)$$象屿股份(SH600057)$，对@吴

立wuli 说：中国是不是应该将土地私有化，允许自由买卖，自由兼并。成立农场

主，让农民全部给农场主打工。规模化，专业化经营。

[答] 吴立wuli：
按照当前改革思路，所有权和承包权长期不变，经营权进行流转。未来将以适度规模

经营+农业服务为主要模式，大规模的土地流转经营为辅。

[问] super可：
关于$苏垦农发(SH601952)$$金正大(SZ002470)$$象屿股份(SH600057)$，对@吴

立wuli 说：今年的一号文件会对农村土地改革再做出什么指示吗？是根据什么判

断土改会加速？农业是很难撬动的行业，行业变革的技术难度还是非常大的。

[答] 吴立wuli：
17-18年将会是土地改革的顶层设计年：17年，十九大将土地承包权延长了30年，随

后又完成了《土地承包法》的修订；预计2018年耕地确权、农村土地三项改革试点以

及《土地管理法》的修订都将完成；我们认为17-18年的这一系列动作将构成我国土

地改革顶层设计的基础，并推进我国土地改革的加速发展

[问] 长得帅不如跑得快：
关于$苏垦农发(SH601952)$$金正大(SZ002470)$$象屿股份(SH600057)$，对@吴

立wuli 说：农村土地流转还有什么可以炒作的吗？抵账来的闲置农村用地，不知

道投资什么是比较好的选择。这个种土地还有炒作的价值吗？

[答] 吴立wuli：
土地的经营能够产生价值，那么土地就会具有投资价值。根据我们的测算，如果不考

虑地租，江苏的耕地中一季稻谷和一季小麦，正常情况下可获得1100-1200元左右的
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种植利润，那么这部分利润将在农户以及进行土地流转的公司之间进行分配。

[问] 漫步者华越：
关于$苏垦农发(SH601952)$ $金正大(SZ002470)$ $象屿股份(SH600057)$，

对@吴立wuli 说:  因为持有苏垦也非常看好土地流转，有以下几个问题想了

解吴首席的看法:一、你认为明年即将开始的土地流转改革可能会出台哪些激励扶持政

策以使企业更加有动力从农民手中流转土地、并投入资金以使土地产出效率更高？

二、你认为象苏垦这样的全产业链上市公司相对其他农垦系公司有哪些优势？三、美

国减税政策会否推动通货膨胀，并带动农产品价格走高呢？四、如果土地流转完全放

开，你认为象苏垦这样的公司不断吸纳农村流转出来的土地，在现有模式下不断扩张

并复制成功的可能性有多大呢？这是否也是未来相关上市公司最值得期待的呢？五、

在现在很多农产品追求产量生产量不断变大，但产品品质却不断降低的情况下，你觉

得结合国家现在的农业供应端改革措施，未来农业企业向不断提高农产品的产品质量

而不是靠产量来提高自身效益的这一天什么时候会到来？以前的十几年，我们的工业

品生产经历了从追求量到追求质、追求品牌的过程，你觉得从国外的农业发展历程和

国内现状来说，这一天什么时候会到来，如果会到来，你认为会更加利好哪些种类的

农业生产企业呢？问题有点多，谢谢！

[答] 吴立wuli：
1、具体政策方面，可能有几个方面：一是三权明确，流转更加规范；二是以确权为基

础建立区域性乃至全国性的土地交易市场，以增强土地的流动性；三，明确承包权和

经营权的用益物权性质，并通过加强流动性强化其资本属性；四是推进宅基地和集体

建设用地与国有土地同等入市；此外，在补贴方面有望进一步倾向于规模化经营主

体；2、苏垦农发的优势在于土地的高效率经营以及全产业链运作优势；3、农产品价

格最终将由其供需关系决定，短期来看，全球主要农产品价格在供需面上并不存在大

幅上涨的基础；4、公司当前已经流转的耕地面积约22万亩，伴随着改革的持续推

进，我们认为公司未来流转土地的速度会加快，而公司的市值预计也将会随着其经营

土地规模的增加而增加；5、目前已经出现，无论是从种子环节还是在农产品的生产环

节，我们都观察到，优质优价正在越来越明显，未来，随着粮食价格市场化改革的推
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进，优质优价将更加凸显；利好的话，一个就是隆平高科这类种子公司，另一类就是

像苏垦农发这类生产优质稻、优质麦并且具备加工和渠道能力，未来并有望向品牌化

道路发展的种植类企业。

[问] 三生无穷：
关于$苏垦农发(SH601952)$ $金正大(SZ002470)$ $象屿股份(SH600057)$，

对@吴立wuli 说:  您好，如果玉米的价格止跌回升，象屿股份会不会经历一

波类似于钢价止跌回升给钢企利润那样带来的变化？

[答] 吴立wuli：
象屿股份会收益，但是其弹性不会像钢铁那么大，这是由其业务性质决定的，象屿股

份主要是供应链企业，其赚取的是流通环节的增值和服务费。

[问] 帘幕：
关于$苏垦农发(SH601952)$$金正大(SZ002470)$$象屿股份(SH600057)$，对@吴

立wuli 说：就是向提供几个关于新洋丰的看法给首席。

1 非常稳的 销售费用，财务费用，管理费用，稳到让我们认为新洋丰的财报

有问题。

2 这边报道 《畅通金融活水 服务实体经济——我市金融供给侧改革半年盘

点》提到了新洋丰可能在融资。

3 洋丰集团可能投资开发 湖北荆门东宝圣境山。

我一直认为 就是因为 新洋丰 让首席 今年的新财富分析师 屈居

第二。 这样太不礼貌了。见谅。

[答] 吴立wuli：
谢谢您的建议，我们会重点跟踪公司的情况！根据我们的研究，公司2014-2016年来

看的话，渠道和产销各方面也都是相对平稳，并不存在费用大幅增长的基础；公司各

项费用之间在不同年度有些变动比较正常，而且公司费用之中类目的调整也会有影响
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其年度费用变化，比如2016年公司将产品的运输费用由原来的公司承担转变为经销商

承担，导致销售费用的大幅减少；2016年主要是由于修理费用和股权激励费用的减

少，带动公司管理费用减少。新洋丰作为我国磷复肥的龙头，具备成本优势，产品优

势，未来产业链延伸和横向整合发展的机会好，是我们今年重点推荐标的，自我们发

布公司深度报告以来，新洋丰最高涨幅近35%，截止目前的涨幅也达到20%。

[问] 叶落随风去：
关于$苏垦农发(SH601952)$ $金正大(SZ002470)$ $象屿股份(SH600057)$，

对@吴立wuli 说:  这是要把19万平方公里都建成商品房吗？房地产又要涨

了？

[答] 吴立wuli：
这个貌似应该问房地产的研究员更合适

[问] 喜阳阳a：
关于$苏垦农发(SH601952)$$金正大(SZ002470)$$象屿股份(SH600057)$，对@吴

立wuli 说：此次土改对农业下的几个子行业都分别有什么样的机遇和风险

[答] 吴立wuli：
首先利好苏垦农发这类土地经营的公司，有望加速其土地经营规模扩张，并彰显其土

地的资本属性；其次，利好隆平高科这类优质种子企业，利于其渠道扁平化，并凸显

种子产品的优质优价。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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